

COMUNICADO AL PAÍS

ALIANZA PUEBLO UNIDO POR LA VIDA Y ORGANIZACIONES DEL MOVIMIENTO POPULAR

Las organizaciones representativas de trabajadores(as), educadores(as), estudiantes y organizaciones populares, luego de esperar más de 8 horas, el inicio de sesión de la Comisión de Trabajo, Salud y Desarrollo Social, para sustentar nuestras propuestas y consideraciones, constatamos que los diputados que integran la Comisión, no incorporaron las recomendaciones emitidas por el pueblo en período de consulta, violentando los principios de la Democracia:

- 1. Denunciamos que los diputados han faltado a su palabra de discutir artículo por artículo y consensuar las propuestas de las organizaciones y los ciudadanos que participaron en los procesos de consultas a nivel nacional. Estamos quedando, como en la Presidencia, solo en escuchas. Al parecer los diputados han sido sometidos a las presiones, amenazas y chantajes del Ejecutivo y lo que observamos anoche, 17 de enero, luego de 8 horas de espera de la reunión de la Comisión de Trabajo, Salud y Desarrollo Social de la Asamblea Nacional de Diputados, fue una aplanadora para aprobar un primer bloque de 50 artículos con simples cambios cosméticos algunos y otros lesivos a la CSS, para contentar al Gobierno y los empresarios y sin la presentación de un informe de los aportes de organizaciones y ciudadanos sobre este tema. Lo acordado ayer para ser votado el lunes, mantiene el nombramiento de a dedo por parte del presidente de turno de miembros de Junta Directiva y Director(a), así como no contempla la imprescriptibilidad del robo de cuotas aportadas por los trabajadores.
- 2. La preocupación es mayor toda vez que sabemos que hay diputados y bancadas dispuestos a apoyar el aumento de la edad de jubilación y la privatización de los fondos de todos los programas de la CSS, lo cual es totalmente contrario a lo expresado por el pueblo en las consultas, en foros, en manifestaciones en todo el país, que optaron por retomar y fortalecer el sistema solidario y la no privatización y disminución de las pensiones, fórmula esta que ha fracasado en los países en que se desarrolló, llevando a la inmensa mayoría de ellos a revertirlo.
- 3- Que de aprobarse esto, la Asamblea se estaría alineando a los intereses del capital financiero, de los bancos, de las administradoras de fondos de pensiones, que son sus subsidiarias, y de las aseguradoras bien representados en este Gobierno por ministros como Felipe Chapman Arias, Fernando Boyd Galindo y Dino Mon que hace de juez y parte en evidente y vulgar conflicto de intereses. Los diputados estarían optando por una salida que ahondaría la desigualdad, haciendo más ricos a los ricos y condenando a la miseria en su vejez a la gran mayoría de los trabajadores panameños. Los diputados de la Asamblea han aceptado el planteamiento del Presidente Mulino, que las modificaciones de la Ley de la CSS es para salvar el capital financiero. Este alineamiento con los intereses del capital financiero, significa, al mismo tiempo, alinearse en contra de los intereses del pueblo panameño.
- 4. Utilizaremos todos los recursos a nuestro alcance, incluida una demanda de inconstitucionalidad ante la ilegalidad que representa la aprobación de un proyecto en sesiones regulares de la Asamblea, que no fue aprobado en las sesiones extraordinarias para las cuales



fueron convocadas por el Ejecutivo en noviembre y diciembre de 2024, exclusivamente para ese fin.

- 5. Desde las organizaciones populares y movimientos sociales llamamos a un verdadero Diálogo Social donde, de cara al pueblo y en debates televisados, con presencia de la OIT, las distintas partes presenten sus sustentos y corridas, a lo cual se niegan el Gobierno y los empresarios.
- 6. Nos declaramos en estado de Alerta Máxima, y convocamos al pueblo panameño a desarrollar acciones y movilizaciones para impedir el robo del siglo.

Dado en la ciudad de Panamá, a los 18 días del mes de enero de 2025.

ALIANZA PUEBLO UNIDO POR LA VIDA Y ORGANIZACIONES DEL MOVIMIENTO POPULAR

ASOPROF CONUSI MOCONA - FB SINTE CGTP
ASOMOGREP SUNTRACS AMIA CONVERGENCIA SINDICAL
FER-29 YA ES YA FRENADESO